## Medien - Entwicklungsländer so fern und doch so nah?

## Wir wissen Bescheid - Wie Medien die Welt und die Sichtweise darauf beeinflussen

Bearbeitet wurden folgende Themen: soziale Medien, Zeitungen und Zeitschriften, Rundfunk, öffentliche kostenfreie Medien, Musik und die jeweils beteiligten Personen.

Ausgangspunkt dabei war die Frage, wie man sich früher Informationen besorgt hat. Gefunden wurden Herr Litfaß und seine Säule. Dieses Informationsmedium – heute ebenso vorhanden wie früher – wurde für die Teilnehmenden ein wichtiges Bauprojekt. Die in diesem Rahmen entstandene eigene **Litfaßsäule** wird zukünftig im Gebäude der VHS, Fachbereich SchulabschlussPLUS, für einen regen Austausch von Informationen sorgen.

Anhand von aktuellen Themen (insbesondere der Flüchtlings-Situation) wurden die Medien Rundfunk und Zeitung aufbereitet.

Die **sozialen Medien** wurden mit Hilfe der Medien selbst, also vor allem über das Internet, näher analysiert; insbesondere wurde hier ein Blick in die Welt geworfen: rückt die Weltbevölkerung durch die sozialen Medien weiter zusammen oder ist ein weiterer Trend zur Mehr-Klassen-Gesellschaft zu verzeichnen? Auch über neue Gefahren durch diese neuen Medien wurde berichtet; hier wurden vor allem die **Loverboys** vorgestellt, die sich unter Vorspiegelung falscher Tatsachen in die Herzen von jungen Mädchen schleichen und diese später verschleppen.

Als ein wichtiges Medium wurde von den Teilnehmenden die Musik charakterisiert. Texte, die gesellschaftliche Aussagen treffen, hinterfragen und in manchen Ländern auch der Zensur unterliegen, wurden herausgesucht und aufbereitet. Dabei wurde auch auf eine internationale Auswahl geachtet. Die Umsetzung der Erfahrungen wurde ein Bühnenerlebnis in Form eines Musik-Theaters.

Schließlich waren auch die Akteure im Spiel der Medien-Macht im Fokus der Teilnehmenden. Was ist ein Reporter, wer sind die Reporter ohne Grenzen, wer hat die Macht??

Eine Zeitung mit der Darstellung aller verschiedenen Arbeitsgruppen und ihrer Ergebnisse und daraus als Resümee ein Exposé über Pressefreiheit und Zensur, Wahrheit und Lüge, Medienmogule und die 4. Macht im Land haben die Arbeit an und mit diesem Thema optimal abgerundet.

Zur Präsentation schauen Sie hier>>>>

http://ssl.vhs-bochum-zbw.de:8443/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=245&pdfview=1